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            Comité de Direction 
               Réunion 8 Juillet 2021 

  
 

 
 
 
Présents :  
MM. Marc TOUCHET, Patrick BARON, François BELIN, Patrick CHAMPAGNAT, Jacques BREJAUD, 
Didier GATEFIN, Joël LEBLANC, Yann LE STRAT, Jacques LHUILIER, Jean Pierre MASSON. 
 
Assistent :  

- Emmanuel CAINER (CTD PPF),  
- Matthieu GUILLAIN (CTD DAP),  
- Aniss ZOUALA (Conseiller technique en charge du Football Féminin et des nouvelles 

Pratiques), 
- François BOUQUET, coopté par le Comité de Direction du 9.03.2021 (représentant de la 

Commission de Discipline) 
 
Excusés :  
Mmes Clémentine CHARRAUD, Sophie CARTERON, Vanessa ROGER 
Mrs Valentin RIBOTON, Faouzi JAWADI (Président de la Commission des Arbitres), 
 
 

**** 

 
Constatant que les règles statutaires et notamment le quorum étaient respectées, le Président, 
Monsieur Marc TOUCHET, ouvre la séance à 18 heures 05 en remerciant les membres de leur 
présence et en s’assurant que le protocole sanitaire soit bien respecté. 
 
 
Approbation des procès-verbaux : 
✓ Comité de Direction du 15/06/2021, publié le 18/06/2021 sur le site internet : 

http://indre.fff.fr ; adopté à l’unanimité 
 

Carnet rose : 

Remerciements de Jeanne Touchet et Quentin Aupart pour le geste de sympathie du District lors 

de la naissance d’Anna. 

 

I – Communications du Président 

En préambule, le Président félicite les récipiendaires de la médaille de Bronze de la Jeunesse des 

Sports et de l’Engagement Associatif particulièrement investis dans le Football départemental : 

- US Aigurande : Nicolas Chambrier, Denis Moulinat, Philippe Mercier, Daniel Desabres 

- US Le Poinçonnet : Lydie Crouzet 

- US Montgivray : Dominique Hemery 

- AS Ardentes : Jean Luc Petitjean 

- AAE Nohant Vic : Josette Nonnin 

- Pour le District : Joël Leblanc, Marie Jeanne Destouches 

 

http://indre.fff.fr/
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- La Ligue compte la démission de 23 arbitres dont trois dans l’Indre (Réda AYAR, Romain 

SIED et Thibault PICARD) ; le Comité de Direction regrette vivement la démission de 

Réda qui a été formé dans l’Indre dès 14 ans, et a eu une ascension remarquable jusqu’à 

atteindre l’Elite Régional. Il est l’exemple à suivre pour nos jeunes arbitres. 

Marc Touchet souligne aussi les qualités de Romain SIED qui quitte l’arbitrage pour 

motif personnel et Thibault PICARD pour mutation professionnelle. 

Le Comité de Direction les remercie pour services rendus au Football Amateur et plus 

particulièrement à l’arbitrage. 

 

- Afin de compléter la mise en place de la nouvelle mandature 2020/204, le Président 
charge Jacques Bréjaud, Président de la Commission des Statuts et Règlements, 
d’adapter les statuts du District et le Règlement Intérieur, pour mise en conformité de la 
composition d’un Bureau en adéquation avec le nombre d’élus au Comité de Direction 
actuel (15). Le Bureau nouvellement constitué, en octobre prochain, pourrait 
comprendre 5 membres (Président, Secrétaire Général, Trésorier + 2 membres du 
Comité de Direction). 
Il précise que d’ici cette mise à jour statutaire (statuts et règlement intérieur) lors de 
l’assemblée du mois d’octobre le bureau est composé des 8 membres mentionnés dans 
les actuels statuts et propose de maintenir des membres du précèdent mandat, il se 
réunira uniquement en cas de dossier urgent. 
Le comité de direction accepte cette proposition transitoire qui ne durera que trois 
mois. 
 

- C’est avec plaisir que le Président a remis, au nom du District, un maillot de l’équipe de 
France à Serge DESCOUT, pour son soutien et sa bienveillante écoute des demandes de 
l’ensemble du Football amateur pendant sa présidence au Conseil Départemental. Très 
touché par ce geste, Serge Descout a remercié chaleureusement le Comité 
Départemental. 
 

- LFA : mise en place d’un référent pour chaque District – Gérard BROUSTE (membre élu 

du Bureau exécutif de la LFA et Président Délégué de la Ligue de Football Nouvelle 

Aquitaine) 

 

Equipe Technique Départementale  

Les postulants pour le recrutement du CTD PPF avaient jusqu’au 5 juillet pour déposer leur 

candidature. 

4 Candidats seront reçus, mardi 13 juillet. Le jury est composé de : Marc TOUCHET, Patrick 

BARON, Jacques BREJAUD, Yann LE STRAT et Jérome MONOT. 

  

Accusé de réception de la lettre de démission de Denis CARREL à compter du 1er juillet 

2021, suite à son congé sans solde ; son dossier sera soldé au 30 juillet 2021. 

 

II – Communications du Secrétaire Général 

 

Candidats arbitres reçus le 26 juin 2021 

Sur proposition du Secrétaire Général, le Comité de Direction valide les candidats arbitres 

suivants :  

- ASSANI Labibou (FC Déols) 

- LAFOND Corentin (AS Les Bordes) 

- PINTO Mathieu (AS Neuvy Pailloux) 
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Candidats arbitres en formation jusqu’au 8 juillet 2021  

Sur proposition du Secrétaire Général, le Comité de Direction autorise de valider ces candidats 

arbitres afin qu’ils représentent leur club dès le 1er juillet 2021 à la condition qu’ils soient reçus à 

l’examen initial. 

 

- Sur proposition du Secrétaire Général, le Comité de Direction valide l’Entente Berry Sud 

en U18 – U15 et U13 entre les clubs de l’US La Châtre et le FC Bas Berry 

 

- Proposition composition Commission des Arbitres 2021/2022 

Sur proposition de la Commission des arbitres sortante, la liste des membres suivante est 
validée :  
Président : Faouzi JAWADI 
Président délégué : Julien LAVERDAN 
Secrétaire : Christian KERLOGOT 
Représentant CD : Jacques BREJAUD 
Représentant Arbitres : Didier GATEFIN 
Responsable Formation : Désignation en cours 
Responsable Administratif FIA : Allan DEVILLE 
Responsable Technique FIA : Franck MARCHAIS 
Responsable Désignations Jeunes et Adultes : Allan DEVILLE 
Membres : 
Emilie BEAUJEAN-DELAGE (Référente Arbitre Féminine) 
Raphaël BARDIOT 
Romain BOULANGER 
Michel LAVENU 
Claude JOSEPH 
Michel TAUVY 
 

- Communication des clubs de l’Indre ayant un solde débiteur dans les comptes de la Ligue. Les 
clubs à radier en application de l’article 40, 42 et 43 des Règlements Généraux seront 
transmis à la Ligue du Centre Val de Loire pour le 12 juillet. 

 
- Tour de l’Indre des Sports : Aniss ZOULA en charge du dossier confirme que les éducateurs de 

clubs implantés géographiquement sur les étapes sont bien présents.  Seules les journées de 
Chatillon (13 juillet) et Issoudun (26 juillet) ne sont pas couvertes. 

 
-  Marc TOUCHET prendra contact avec les clubs et Arpheuilles/clion et d’Issoudun afin qu’ils 

puissent mettre à disposition un éducateur sur les deux étapes. 
 
III – Communications du Trésorier 

Il est difficile de finaliser le budget 2020/2021. Suite aux différentes aides les charges du 

personnel ne sont pas à jour. 

Il pourra émettre un projet pour la fin aout. 

 

IV – Engagements 2021-2022 

Jacques LHUILIER, Président de la commission Sportive fait un point sur les engagements seniors 

- D1 : 11 équipes ont confirmé leur engagement sur 13 

- D2 : 19 équipes ont confirmé leur engagement sur 27 

- D3 : 34 équipes ont confirmé leur engagement 48 
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Rappel : fin des engagements pour la D1 – D2 – D3 le 14 juillet 2021 ; pour la D4 et D5 le 25 Aout 

2021. 

 

V - Autres Communications 

 

1- Equipe Technique  

Intervention d’Aniss ZOUALA :  

Football féminin : 

- Equipes de jeunes spécifiques féminin : 4 clubs sont en cours FC Déols – FC Bas Berry – 

Etoile Cx – ES Poulaines ; si le nombre d’équipes est insuffisant pour créer un 

championnat spécifique féminin par catégorie, elles joueront en première phase dans 

les championnats « garçons ».  

- Réunion fin de saison du football féminin le 5 juillet :  6 clubs présents en visio ; un bilan 

a été dressé sur la saison écoulée et une projection faite sur le sur l’organisation de la 

pratique sur 2021/2022. 

- 2 jeunes filles de l’Indre intègreront la section sportive scolaire régionale féminine au 

collège Pierre Corneille de Tours. Elles sont vivement félicitées ; avec les 3ème 6 jeunes 

filles issues du département seront scolarisées dans cette structure pour l’année 

2021/2022. 

Il a été indiqué qu’un dirigeant de La Berrichonne prenait contact de façon agressive 

avec des parents de jeunes joueuses des autres clubs afin qu’elles se licencient à la 

Berrichonne. 

 Aniss ZOUALA indique qu’il a pris contact avec le club qui s’engage à respecter les 

bonnes pratiques (contact avec le club de la licenciée dans un premier temps puis 

demande aux parents ensuite). 
 

FUTSAL : 

- Nouvelle organisation pour l’utilisation du gymnase de Belle Isle : un badge sera 

nécessaire pour accéder au gymnase et une horloge gérant l’éclairage a été installée. 

Ainsi les horaires devront être scrupuleusement respectés. 

L’utilisation des badges sera vue en concertation avec les arbitres lors d’une réunion de 

la commission. 
 

Tournoi E. FOOT : 

Coupe d’Europe 14 inscrits : finale le 8 juillet 2021. Tous les résultats sur la page 

Facebook du District. 

 

Intervention d’Emmanuel CAINER 

- Volontariat des équipes souhaitant intégrer la départemental 1 des championnats U18 

et U15 et Critérium U13 D1 jusqu’au 5 juillet 2021. 

Sur proposition de l’Equipe technique les clubs retenus dans les catégories concernées 

conformément au classement sont :  
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Le format sera identique dans le District du Cher afin de pouvoir proposer une articulation bi-

départemental sur ces catégories en phase 2. 

Les règlements annexes seront proposés fin Aout, lorsque les engagements dans les deux 

districts seront finalisés. 
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- réunion avec les parents des élèves intégrant la classe foot régionale au collège R. Rolland de 

Déols le jeudi 1er juillet. Le but de cette réunion était d’informer mais aussi de rassurer les 

familles sur le déroulement de l’année scolaire. 

- Mardi 6 juillet :  signature convention au collège de Levroux pour une durée de 4 ans ; elle sera 

animée par Julien PERRICHON (salarié du SC Vatan).  

Marc TOUCHET souligne l’originalité de cette convention signée avec des partenaires innovants 

et qui implique la participation de deux clubs (municipalité de Levroux - Conseil Départemental – 

Caisse locale du Crédit Agricole – clubs SC Vatan et du FC Levroux). Il remercie le travail 

d’Emmanuel qui s’est particulièrement investi dans ce dossier. 

 

Intervention de Matthieu GUILLAIN  

- Journée de rentrée U11  - U13 : le 25 septembre 2021 

- Journées de rentrées : U7 – U9 le 2 octobre 2021 

La FFF souhaite mettre en place une journée de rentrée ludique (multi-activités) 

communes à tous les Districts de sa Ligue. Les modalités et possibilité de mise en place 

restent à étudier selon le protocole sanitaire qui sera à appliquer et la disponibilité des 

installations et des éducateurs sur cette période. 

- FESTIFOOT :  11 et 12 septembre 2021 

 

2- Commission des arbitres - Didier GATEFIN :  

Sur proposition de la Commission des Arbitres, le Comité de Direction entérine les arbitres 

départementaux nommés ci-dessous qui ont validé leur formation. L’écusson d’arbitre 

départemental leur sera remis : Nadège BOSCHER, Sylvain BELLERT, Dany DEVELLE, Dany 

REAULT, Sami ELAZRI, Imran ELAZRI. 

 

La CDA propose d’intégrer Emilie BEAUJEAN DELAGE à la Commission de Féminisation. Le 

Président répond favorablement à la condition qu’Emilie candidate. 

 

La CDA souhaite disposer d’une adresse électronique propre à la commission. Le Bureau 

rencontrera le bureau de la CDA afin d’étudier les modalités de communication avec les arbitres. 

 

3 - Retour Commission Réseau Formation – Jean Pierre MASSON : 

 

Les formations PFFD proposées en visio-conférence ont apporté de bons résultats (15 dirigeants 

ont suivi au moins une formation dans l’Indre). Ces formations seront reconduites en 2021-2022 

avec en parallèle des formations en présentielles. 

Afin de proposer un calendrier fin Aout des formations disponibles sur le 2ème semestre 2021, 

chaque District doit proposer 2 formations en présentielles. Sur proposition de Jean Pierre 

Masson, les formations suivantes sont retenues :  

- Accompagner une équipe U6 – U11 

- Identifier les responsabilités engagées et connaître les différentes assurances et 

prévenir les risques  

 

De plus, une formation spécifique (hors PFFD) secrétaire – trésorier – FMI sera également 

proposée ; les inscriptions passeront également par l’IR2F. 
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Une information sur le parcours de formation de dirigeants sera évoquée lors de l’Assemblée 

Générale. 

 

4- Autres interventions 

Patrick CHAMPAGNAT 

La Ligue a pour projet d’instaurer un droit aux clubs lors des visites de contrôle et homologation 
des installations commun à tous les Districts. La Commission départementale n’émet pas un avis 
favorable. Le président indique que ce sujet sera vu en comité de direction de ligue. 
 
François BELIN 
Nouveau formulaire pour les dossiers médicaux des arbitres ; le docteur regrette le manque 
d’informations descendantes vers les commissions médicales départementales. 
 

Jacques BREJAUD demande un compte rendu d’activité pour les commissions dont l’activité à 
été maintenue pour établir le rapport d’activités 2021/2022 qui sera soumis aux clubs lors de la 
prochaine Assemblée Générale. 
 
Denis CARREL invité en fin de réunion par le président dresse une présentation détaillée du 
déroulement des stages vacances. 
 
Auparavant Marc TOUCHET remercie Denis pour son investissement dans son poste de 
Conseiller Technique au District pendant près de 13 ans. Il lui souhaite pleine réussite 
professionnelle dans ses nouvelles fonctions. 
 
Denis retourne les remerciements et remercie les personnes qui ont travaillé à ses côtés. 
 
Stages vacances : 
Un groupe de travail composé de Marc TOUCHET (Président District), Joël LEBLANC (membre 
Comité de direction District et Ligue), Antonio TEIXEIRA (Président de Ligue), Paul HERRERO 
(Trésorier de Ligue), Denis CARREL (Directeur du stage) et Floriane ARNOULT (salariée 
communication) était chargé du projet. 
154 stagiaires sur un planning chargé. 
S 1 : 64 (U10 – U13)  
S2 : 49 (U12 à U15)  
S3 : 43 (U11 - U14)  

- Même programme sur les 3 semaines, les contenus seront adaptés avec l’âge des 
enfants. 

- Des interventions extérieures sur les dangers réseaux sociaux seront faites avec les plus 
grands 

- Le dispositif « Colo apprenantes » est reconduit avec supports papiers et numériques 
- L’équipementier traditionnel du stage a été sollicité : MARCON SPORTS + 

 
Denis rappelle que ce stage a été initialement mis en place il y a plus de 10 ans dans l’Indre mais 
qu’à la suite de sa mutation à la Ligue du Centre il a été convenu de mutualiser le stage entre les 
deux structures.  
 Après différents échanges, Patrick BARON, à titre personnel, regrette que la Ligue n’ait pas 
assez communiquée avec le district sur ce stage. 
 
Le président rappelle qu’un groupe de travail commun a été constitué, et que c’est la 
communication interne au niveau du District qui est peut-être à améliorer même si l’information 
a été diffusée. 
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Pour conclure, Denis anticipe l’avenir et déclare que c’est sa dernière année de responsable de 
stage ; en effet son emploi du temps sur les mois de juin et juillet ne lui permet plus d’organiser 
un tel programme avec plus de 150 stagiaires. Il ne doute pas qu’un nouveau responsable de 
projet lui succédera avec brio. 
 
Le président pour conclure indique qu’il a été en contact avec la Nouvelle République 36 pour le 
renouvellement du supplément NR lors de la reprise des compétitions seniors les 11/12 
septembre 2020. 
Le Comité de Direction donne son accord 
 
L’ordre du jour étant achevé, la séance est levée à 20 h 35. 

 
 
Le Président       Le Secrétaire Général 

Marc TOUCHET       Jacques BREJAUD 

 


